

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.
Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Foris Mochota.

Año XXXI.—Núm. 10389
Valencia Jueves 2 de Abril de 1908
Oficinas: Miñana, 7 y 9

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
VIVE, 1 PTA. TRIMESTRE, 3
PUERA
TRIMESTRE, 450
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

R. I. P.
El señor
D. ALFONSO GONZALEZ GÓMEZ
ABOGADO
Notario que fué de la villa de Moncada
ha fallecido hoy á las cinco de la mañana, á los 61 años de edad
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición apostólica de Su Santidad.
Su director espiritual, su desconsolada viuda doña Luisa Ferrer, hijo D. Alfonso, hijo político D. Luis Fenollera, nieto, hermano D. Gabriel, hermana política (ausentes) y demás parientes, participan á sus amigos tan dolorosa pérdida y les ruegan asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará mañana viernes 3 del actual, á las diez y media, en la parroquia Iglesia de San Bartolomé, y acto seguido á la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Muro de Santa Ana, núm. 8, á la capilla de San Vicente, donde se despedirá el duelo.
Se replica no asistan coches.
Mañana y ocho días siguientes se rezará el Santo Rosario á intención del alma del finado en el convento de religiosas de la Puridad y San Jaime, á las siete de la tarde.

El valor del pan no consiste sólo en el almidón y el gluten que le dan sus cualidades nutritivas, sino también á sus *grasas fosforadas*, sus *lecitinas*, sus *fosfatos naturales* y *vitaminas*, cien veces superiores á todos los glicerosfosfatos farmacéuticos lo mismo que á las *sales de magnesia*, *minerales de elección* para las células nerviosas, tan fácilmente asimilables y tan necesarias á nuestra generación y por último á la *cecalina ó pepsina vegetal*, cuya acción digestiva como fermento peptonizador de las substancias azoadas, es de primera importancia.
De todos esos factores resulta su valor *mineralizador y digestivo*, debiendo aún tenerse en cuenta la acción excitante del pan, debida al *salvado*, por los aceites esenciales y demás materias grasas que encierra.
Tales cualidades del trigo se deben, las físicas, á la envoltura que es una mecánicamente el tubo digestivo en toda su extensión; las otras, á su composición química.
Y lo que prueba que la parte más importante del trigo, bajo el punto de vista nutritivo, es la envoltura, está en que si se le quita, dejando sólo la *almendra*, es decir, el almidón; esta sustancia alimenticia es incapaz de sostener la vida de los pollos, que no tardan en deteriorarse y sucumbir, sometidos á esa alimentación.
Las haridas blancas, suprimiendo el salvado, han reducido el pan á una simple torta de almidón y gluten.
Del resumen que en 1901 daba Nysens (de Bruselas) en su *Cuisine rationnelle*: «La molinda húngara, suprimiendo el salvado, ha disminuido:
1.º El valor *digestivo* que el pan posea en sí mismo y por su poderoso fermento, la *cecalina*.
2.º El valor *excitante* que este alimento ejercía sobre toda la extensión del tubo digestivo, y á la cual debía el igualmente su facilidad digestiva.
3.º El valor *excitante* del pan sobre el sistema nervioso.
El pan moderno no produce ya, en efecto, esta excitación, no solamente del olfato y del gusto, sino también del sistema nervioso que daba el pan de *granja*.
Valencia 31 marzo 1908.
Dr. José Avello Lanuza.

dos en la vía pública sean conducidos al local de dicha Asociación.
Al propio tiempo se les ha comunicado el referido acuerdo al jefe del Asilo y al capitán de la Guardia municipal.
La comisión de Policía urbana ha tomado los siguientes acuerdos: Ampliar el adomado de la calle de las Maderas hasta la de Atarazanas; que el arquitecto municipal forme el proyecto de nuevas alineaciones para la calle de Chapa (Grao); aprobar la liquidación provisional del empréstito invertido en las reformas urbanas de la capital; sacar á subasta el solar del barrio de Pescadores manzana A, con chaflán á las calles del Sur y Levante; remitir al Gobernador, para la designación de perito tercero, los expedientes de expropiación de las casas núm. 29 de la calle de Lauria y 8 de la plaza de Mosén Sorell; expropiar parcialmente la casa núm. 16 de la calle de Pascual y Genís, y conceder varias licencias para realizar obras é instalar motores.
A los efectos del art. 146 de la vigente ley municipal ha quedado espuesto al público, por término de quince días, en la secretaría de este Ayuntamiento, el presupuesto extraordinario para subvenir los gastos que ocasione la celebración de la feria de julio próximo.
Toros y toreros
Leemos en los periódicos de Méjico últimamente recibidos, que nuestro paisano el diestro Agustín Dander está haciendo por las plazas de aquella República una buena campaña taurina, que le producirá excelentes resultados económicos.
Hasta la fecha lleva torreados veinte corridas, faltándole por torrear otras tantas, habiendo perdido en España una en Barcelona, una en Orihuela y dos en Marsella.
Las últimas que ha torreado han sido una en la plaza de Méjico el 8 del pasado mes, y los días 12 al 15 inclusive en Chihuahua, habiendo dejado en las mismas gran cartel.
—En la novillada económica que el próximo domingo se celebrará en la plaza de Toros, se inaugurará el ganado del señor marqués de Tamari, lidiándose seis de ellos por los valientes matadores Moreno de Sevilla, Pipa y Alcobeta de Albacete. Entrada general 65 céntimos, y 45 las medias entradas.

Esta noche á las ocho se celebra el banquete con que el Ayuntamiento obsequia al exministro de Hacienda, banquete al que ha sido también invitado nuestro muy querido amigo el ilustrado redactor de *El Imparcial*, D. Miguel Jordán, que acompaña al Sr. Navarro Reverter en su excursión.
Al banquete no asistirán los representantes de los diarios locales, que han procedido digna y decorosamente, rechazando lo de la *mesita aparte*. [Pues no faltaba más!
Mañana oirá misa en la Capilla de Nuestra Excelsa Patrona la Virgen de los Desamparados, y luego hará solemne visita al Museo de Pinturas.
Propónese el Sr. Navarro Reverter regresar mañana á Madrid.
El almuerzo con que la Diputación provincial obsequia al Sr. Navarro Reverter, tendrá lugar mañana á la una de la tarde, en el restaurant de Miramar.
Asistirá el señor Gobernador civil.
Un artista valenciano, admirador del ilustre exministro, obsequiará mañana á éste con una sorpresa, que indudablemente le complacerá mucho.
3.000 MEDALLAS ORO DE LEY
Gran saldo á precios de fábrica
JOYERIA DE MODA-LALANA-PAZ, 8
Enfermedades de la piel
y aparato genito-urinario
Doctor E. Salva
Calle de Barcelona, núm. 3.—De dos á cuatro
CECILIO VIANA
EXCORTADOR DE **EL CID**
LA SASTRETERIA
Participa á sus numerosos amigos y al público en general, que el próximo sábado tendrá lugar la **APERTURA** de la nueva sastrería, **San Vicente, 46** frente al **HORNO** de la **PELOTA**
Noticias locales
Seguimos disfrutando un tiempo verdaderamente espléndido y una temperatura muy agradable, hasta rayar en calurosa en pleno día, siendo el término medio de 17 á 18°, á pesar de la fresca brisa del SE. que ha soplado. La presión barométrica es de 763 mm. y la humedad relativa de 81%.
En el tren corto de Játiva, que entró en la estación del Norte á las ocho menos cuarto de la noche, regresó á esta capital procedente de Gandía nuestro dignísimo é infatigable Prelado Dr. D. Victoriano Guisasaola, á quien acompañaban el secretario de cámara y gobierno Sr. Bilbao y el secretario de Visita Sr. Belda y el capellán Sr. Marco Colomina.
Esperaban á S. E. el Obispo de Loryma Sr. García con su familiar Sr. Maten, los señores deán, Chantre y doctoral de la Metropolitana, rector y vicerector del Seminario, mayordomo canónigo Sr. Aguilera, economo de los Santos Juanes Sr. Jiménez, vicesecretario y oficiales de secretaría Sres. Arcos, Senabre y Pellejero y otros señores sacerdotes y particulares que tenían noticia de la llegada del señor Arzobispo.
Hoy, como día de la festividad consagrada á San Francisco de Paula, en varios templos de esta ciudad le han dedicado solemnes cultos, mereciendo especial mención los celebrados en las parroquias de San Esteban, Santos Juanes y San Miguel y San Sebastián, templo este último que perteneció á la orden de Minimos, por aquel santo Patriarca fundada, y al que aenden durante el año, y especialmente los viernes, numerosos fieles que profesan á San Francisco de Paula singular devoción.
Las antedichas iglesias se han visto concurridísimas.
Mañana predicará en la Metropolitana Basílica, sobre la Resurrección de Lázaro, el beneficiado de dicho templo Dr. D. Manuel Iruira, cuaremero de la parroquia de San Bartolomé.
El señor Arzobispo conferirá órdenes sagradas en la capilla de su Palacio, mañana á las cuatro de la tarde las menores y el sábado á las siete de la mañana las mayores.
Esta mañana, á la llegada de uno de los trenes de Valencia, una pobre mujer de Liria, llamada Elvira Sancho, ha sido registrada con muy malos modos, por un conserje, cuando aquella estaba ya en el ómnibus que la había de conducir á la plaza del Mercado. La mujer llevaba en una cesta cuatro huevos, por lo que le han exigido 75 céntimos, de los cuales sólo corresponden al arrendatario 10, quedándose el conserje con los 65 restantes. Los que ocupaban el carruaje se han enterado de lo ocurrido cuando el vehículo estaba ya en marcha, y á no ser así, es seguro que el del resguardo hubiera tenido un disgusto, pues su conducta ha causado verdadera indignación. Hacemos público el hecho para que llegue á noticia de quienes deben poner coto á los abusos y desmanes de la gente del pincho.

Notas de información

Las relaciones entre el Gobierno y las oposiciones han empeorado, á juzgar por lo que dicen los telegramas de la madrugada. La impresión que nos anticipó la Agencia Mochota de que los jefes de las oposiciones aceptarían la fórmula de avenencia propuesta por el Sr. Maura, se cumplió en la letra, extremándose la nota del punto de que los demócratas, como los obstruccionistas, piden rotación nominal para una enmienda Sr. García Loma al art. 48.º.
Terminada la sesión del Congreso, los demócratas fueron muy vivos. Los liberales, demócratas y republicanos, decían públicamente que obraban de perfecto acuerdo, defendiendo las enmiendas presentadas en los artículos del proyecto en que se desahoga el referendo al voto corporativo, y ven por deferencia al Sr. Maura, retirando las enmiendas que hubiera repetido, no defendiendo más que una de cada una.
El jefe del Gobierno mostrábase muy contrariado y, según decían sus íntimos, parece dispuesto á apelar á medios extremos, incluso á la sesión permanente en la semana Santa.
Otro de los temas de conversación en los círculos madrileños fué anoche el Manifiesto publicado por los republicanos obstruccionistas, debido á la pluma del Sr. Pérez Galdós, y que, como trabajo literario, es maravilloso. Dice en síntesis que, desde que se presentó en las Cortes el proyecto de administración local se manifestaron dos tendencias en la minoría republicana.
Replica las reuniones que ésta celebró, y atacan los firmantes su obstrucción por un motivo político, y dicen que si el proyecto no se aprueba por presentarlo el Gobierno al por el apoyo de la mayoría, sino por cumplir con su deber los republicanos. «Nosotros», añade—seguiremos la obstrucción, y si nos vencen por falta de número, será la culpa de los que nos regalaron su apoyo.»
Añoche salió de Madrid el gran duque Boris, siendo despedido en la estación por el Sr. D. Alfonso, algunos ministros, embajador de Rusia y otros personajes.
Antes de marchar, el príncipe ruso visitó la farmacia, examinando detenidamente todos los objetos que la misma encierra, mostrándose muy complacido de su visita, al Museo del Prado, donde elogió grandemente los lienzos de nuestros maestros, haciendo gran asombro en la sala de Velázquez, que ensalzó muy calurosamente, y en la que hizo gala de sus extensos conocimientos pictóricos.
El gran duque estuvo en el Hipódromo, tomando parte, con el rey D. Alfonso, en un partido de polo.
El gran duque Boris marchó con dirección á Méjico, muy complacido de su breve estadía en Madrid, y antes de tomar el tren regresó al gobernador, señor marqués del Castillo, 2.000 pesetas para los pobres.

La auto-intoxicación intestinal

Precepto segundo
«Sustituir el pan blanco de harina por el de harina de trigo molido con la cáscara. Este precepto ha tenido tal aceptación, que al paso que va el desarrollo de la venta de pan de esta clase, se puede dar por destruida la costumbre de comer pan blanco.»
El pan, hecho de harina de trigo natural, es para el hombre sano el primer alimento. (Montenans)
Para nuestra raza es también el más económico y quizás el más apropiado al trabajo muscular. (Pagés.)
Antaño el pan era un alimento fácilmente digestible, el alimento completo, tanto del rico como del pobre. Hoy día ya no es así. El pan blanco habitual provoca fermentaciones lácticas y butíricas y una dispepsia especial, que se ha descrito con el nombre verdaderamente apropiado de *almidonismo*.
Las experiencias de Maistrion han establecido rigurosamente que en una comida de prueba, exclusivamente compuesta de pan blanco, queda un residuo estomacal de 58 por 100 de *miga* no disgregada, sumergida en un líquido sin peptona y abundante en ácido láctico. Una comida parecida con pan completo, cuyo salvado está muy dividido, no deja más que 5 por 100 de residuo, ningún vestigio de ácido láctico y abundante cantidad de peptonas.
El uso de este pan, como de la carne, acidifica la sangre y es peligroso para los artríticos, y el abuso daña la nutrición, aun en los hombres más sanos.
Todo esto es consecuencia de la molinda húngara actual, es decir, del remplazo de las muelas por los cilindros, que quita á la harina sus buenas cualidades al despojar al trigo de su envoltura cortical, bajo de la cual, y en el germen, se encuentran aquéllas.
En efecto, con dicha molinda, afirma el sabio químico Gautier, resulta un pan mucho menos fosforado, mucho menos nutritivo, mucho menos azoado, lo que, al decir del profesor Tarnier, es una de las causas principales de la debilitación de la salud general en Europa; pues el hombre mal nutrido, farto de encontrar la excitación necesaria en su alimento cotidiano, especialmente para el trabajo corporal, la busca en otro lado y la pide al alcohol, la carne, etc.
La explicación de estos hechos se comprende claramente, si se estudia el valor fisiológico del pan.

La Semana Santa en Sagunto

Solemnísimas prometen ser, como en años anteriores, las funciones que se celebrarán en Sagunto durante los días de Semana Santa. He aquí el programa de las mismas:
Día 12.—Saldrá de la iglesia parroquial de Santa María una procesión á las tres de la tarde, llevando á Jesús Crucificado, para celebrar el Via-Crucis en el Monte Calvario, y terminado el ejercicio predicará el sermón de Pasión el cura párroco arcipreste D. Francisco Liach Nostrort.
Día 13.—El clavario y sus ocho mayores recorrerán las principales calles de la ciudad, y por la tarde reparto de las invitaciones á las señoras que tienen que ocupar el Jueves Santo la mesa peitoria.
Día 14.—Los oficios de costumbre.
Día 15.—Por la mañana, á las cinco, saldrá de la Ermita de la Sangre en procesión la imagen del Nazareno con un nutrido coro de víces, ejecutando motetes alusivos al misterio que el paso representa, con dirección al monte Calvario, y al terminar las cruces se pronunciará en la iglesia de Santa María el sermón de Via-Crucis por el indicado señor cura párroco, y por la tarde, á las tres, se pronunciará en la iglesia parroquial de Santa María el sermón del Descendimiento, que está á cargo de D. Miguel Juliá Vilaplana, canónigo de Segorbe; á las siete de la tarde del viernes saldrá de la iglesia de la Sangre la procesión del Entierro de Jesús, con diez andas ó pasos que representan: La Cena de los Apóstoles; La Oración del Huerto; Los azotes en la columna; El Ecce-Homo; Jesús Nazareno; Jesús Crucificado; El Descendimiento de la Cruz; Nuestra Señora al Pí de la Cruz; La Soledad de María y el Santo Sepulcro; cada paso llevará un nutrido coro de voces, que bajo la dirección de don Antonio Palanca Masís, ejecutará motetes alusivos al misterio que cada paso representa, recorriendo las principales calles y plazas de la ciudad, presidida por el ayuntamiento, cerrando la procesión una banda de música titulada Unión Musical, dirigida por el maestro D. Baldomero Cantos.
Terminado el sermón del Descendimiento, saldrán á las cinco del exconvento de la Trinidad los penitentes de la segundaria con los pendones y la banda de música que dirige el maestro D. José Antonio, y se dirigirán á la iglesia de la Sangre para incorporarse á la salida del Entierro del Señor.

El Sr. Navarro Reverter

Nuestro ilustre paisano el exministro de Hacienda D. Juan Navarro Reverter visitó el Círculo Liberal, devolviendo la visita que por la mañana le hizo una comisión de dicho Círculo.
Visitó después la Universidad Literaria, recorriendo todas las dependencias de la misma y recordando con fruición sus tiempos de estudiante.
Como ya anticipamos en nuestra edición de anoche, la tertulia literaria de D. Teodoro Llorente estuvo concurridísima, y se dedicó exclusivamente á la poesía regional en honor del Sr. Navarro Reverter. A instancias de éste leyeron inspiradas poesías los Sres. Aguirre Matiol, Millás, Bodría, Trilles, Cebrián y Calvo Acacio, leyendo además el Sr. Aguirre las hermosas composiciones del maestro Llorente tituladas *La Barraca y Testament*.
Mostróse el Sr. Navarro Reverter complacido de tan culta y amena reunión, y tuvo frases de gran afecto y consideración para antiguos y cariñosos amigos suyos que allí estaban, y para quienes tan solo conocía de nombre, y que ayer le fueron presentados.
La tertulia terminó á las ocho de la noche, dejando á todos complacidísimos, y el Sr. Navarro Reverter retiróse á dicha hora al hotel en que se hospeda.
Nuestro ilustre paisano ha vuelto hoy á la fábrica de Tabacos, en construcción, acompañado del administrador del Hospital Sr. Coya, siendo recibido por el contratista de las obras, quien tenía dispuestos sobre una larga mesa los planos y Memoria de dicha fábrica.
El Sr. Navarro Reverter ha examinado detenidamente el proyecto—que, gracias á su intervención, ha llegado á realizarse—complaciéndose de la rapidez y el acierto con que se realiza.
Después se ha trasladado al jardín del Sr. Vivó, elogiando el esmero en los cultivos y la variedad de flores allí acumuladas.
Seguidamente ha regresado al hotel, cambiando de traje. Algunos amigos lo han saludado en su cuarto.
El exministro valenciano ha dicho que á cada instante encuentra nuevos motivos para elogiar el movimiento progresivo de Valencia, que marcha á pasos agigantados á ponerse á la cabeza de las ciudades más adelantadas de Europa.
Luego ha marchado á la Casa de la Ciudad.
El Alcalde Sr. Maestre le ha presentado los planos de las mejoras en esta capital.
También, acompañado del Alcalde el señor Navarro Reverter, ha visitado las obras de la nueva fachada del Ayuntamiento.
Esta tarde á las cuatro, invitado por el Dr. Boscá, ha visitado la colección paleontológica—que tan descuidada tiene el Ayuntamiento,—opinando que es por sí sola una joya científica, que bien presentada, como su importancia requiere, atraería muchos sabios de todas las regiones del mundo y daría gran fama á Valencia.
El resto de la tarde lo ha invertido el señor Navarro Reverter en devolver visitas.

Información municipal

La comisión de Caminos ha acordado la instalación de vías metálicas en los puntos siguientes: Camino de Tránsitos, primera y segunda sección; ronda exterior, trozo comprendido desde la Pechina al puente de San José y camino del Cementerio: total, 22 kilómetros.
Propone que dichas vías metálicas sean del sistema Fénix, que fabrica una casa alemana, por ser las mejores reputadas actualmente, y que el importe del material y su instalación se pague con cargo á la base A.º del empréstito municipal.
Se le ha dirigido un oficio al presidente de la Asociación Valenciana de Caridad comunicándole el acuerdo del Ayuntamiento referente á que los niños extravia-

El señor D. Alfonso González Gómez

Notario que fué de la villa de Moncada
ha fallecido hoy á las cinco de la mañana, á los 61 años de edad
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición apostólica de Su Santidad.
Su director espiritual, su desconsolada viuda doña Luisa Ferrer, hijo D. Alfonso, hijo político D. Luis Fenollera, nieto, hermano D. Gabriel, hermana política (ausentes) y demás parientes, participan á sus amigos tan dolorosa pérdida y les ruegan asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará mañana viernes 3 del actual, á las diez y media, en la parroquia Iglesia de San Bartolomé, y acto seguido á la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Muro de Santa Ana, núm. 8, á la capilla de San Vicente, donde se despedirá el duelo.
Se replica no asistan coches.
Mañana y ocho días siguientes se rezará el Santo Rosario á intención del alma del finado en el convento de religiosas de la Puridad y San Jaime, á las siete de la tarde.

La auto-intoxicación intestinal

Precepto segundo
«Sustituir el pan blanco de harina por el de harina de trigo molido con la cáscara. Este precepto ha tenido tal aceptación, que al paso que va el desarrollo de la venta de pan de esta clase, se puede dar por destruida la costumbre de comer pan blanco.»
El pan, hecho de harina de trigo natural, es para el hombre sano el primer alimento. (Montenans)
Para nuestra raza es también el más económico y quizás el más apropiado al trabajo muscular. (Pagés.)
Antaño el pan era un alimento fácilmente digestible, el alimento completo, tanto del rico como del pobre. Hoy día ya no es así. El pan blanco habitual provoca fermentaciones lácticas y butíricas y una dispepsia especial, que se ha descrito con el nombre verdaderamente apropiado de *almidonismo*.
Las experiencias de Maistrion han establecido rigurosamente que en una comida de prueba, exclusivamente compuesta de pan blanco, queda un residuo estomacal de 58 por 100 de *miga* no disgregada, sumergida en un líquido sin peptona y abundante en ácido láctico. Una comida parecida con pan completo, cuyo salvado está muy dividido, no deja más que 5 por 100 de residuo, ningún vestigio de ácido láctico y abundante cantidad de peptonas.
El uso de este pan, como de la carne, acidifica la sangre y es peligroso para los artríticos, y el abuso daña la nutrición, aun en los hombres más sanos.
Todo esto es consecuencia de la molinda húngara actual, es decir, del remplazo de las muelas por los cilindros, que quita á la harina sus buenas cualidades al despojar al trigo de su envoltura cortical, bajo de la cual, y en el germen, se encuentran aquéllas.
En efecto, con dicha molinda, afirma el sabio químico Gautier, resulta un pan mucho menos fosforado, mucho menos nutritivo, mucho menos azoado, lo que, al decir del profesor Tarnier, es una de las causas principales de la debilitación de la salud general en Europa; pues el hombre mal nutrido, farto de encontrar la excitación necesaria en su alimento cotidiano, especialmente para el trabajo corporal, la busca en otro lado y la pide al alcohol, la carne, etc.
La explicación de estos hechos se comprende claramente, si se estudia el valor fisiológico del pan.

La Semana Santa en Sagunto

Solemnísimas prometen ser, como en años anteriores, las funciones que se celebrarán en Sagunto durante los días de Semana Santa. He aquí el programa de las mismas:
Día 12.—Saldrá de la iglesia parroquial de Santa María una procesión á las tres de la tarde, llevando á Jesús Crucificado, para celebrar el Via-Crucis en el Monte Calvario, y terminado el ejercicio predicará el sermón de Pasión el cura párroco arcipreste D. Francisco Liach Nostrort.
Día 13.—El clavario y sus ocho mayores recorrerán las principales calles de la ciudad, y por la tarde reparto de las invitaciones á las señoras que tienen que ocupar el Jueves Santo la mesa peitoria.
Día 14.—Los oficios de costumbre.
Día 15.—Por la mañana, á las cinco, saldrá de la Ermita de la Sangre en procesión la imagen del Nazareno con un nutrido coro de víces, ejecutando motetes alusivos al misterio que el paso representa, con dirección al monte Calvario, y al terminar las cruces se pronunciará en la iglesia de Santa María el sermón de Via-Crucis por el indicado señor cura párroco, y por la tarde, á las tres, se pronunciará en la iglesia parroquial de Santa María el sermón del Descendimiento, que está á cargo de D. Miguel Juliá Vilaplana, canónigo de Segorbe; á las siete de la tarde del viernes saldrá de la iglesia de la Sangre la procesión del Entierro de Jesús, con diez andas ó pasos que representan: La Cena de los Apóstoles; La Oración del Huerto; Los azotes en la columna; El Ecce-Homo; Jesús Nazareno; Jesús Crucificado; El Descendimiento de la Cruz; Nuestra Señora al Pí de la Cruz; La Soledad de María y el Santo Sepulcro; cada paso llevará un nutrido coro de voces, que bajo la dirección de don Antonio Palanca Masís, ejecutará motetes alusivos al misterio que cada paso representa, recorriendo las principales calles y plazas de la ciudad, presidida por el ayuntamiento, cerrando la procesión una banda de música titulada Unión Musical, dirigida por el maestro D. Baldomero Cantos.
Terminado el sermón del Descendimiento, saldrán á las cinco del exconvento de la Trinidad los penitentes de la segundaria con los pendones y la banda de música que dirige el maestro D. José Antonio, y se dirigirán á la iglesia de la Sangre para incorporarse á la salida del Entierro del Señor.

El Sr. Navarro Reverter

Nuestro ilustre paisano el exministro de Hacienda D. Juan Navarro Reverter visitó el Círculo Liberal, devolviendo la visita que por la mañana le hizo una comisión de dicho Círculo.
Visitó después la Universidad Literaria, recorriendo todas las dependencias de la misma y recordando con fruición sus tiempos de estudiante.
Como ya anticipamos en nuestra edición de anoche, la tertulia literaria de D. Teodoro Llorente estuvo concurridísima, y se dedicó exclusivamente á la poesía regional en honor del Sr. Navarro Reverter. A instancias de éste leyeron inspiradas poesías los Sres. Aguirre Matiol, Millás, Bodría, Trilles, Cebrián y Calvo Acacio, leyendo además el Sr. Aguirre las hermosas composiciones del maestro Llorente tituladas *La Barraca y Testament*.
Mostróse el Sr. Navarro Reverter complacido de tan culta y amena reunión, y tuvo frases de gran afecto y consideración para antiguos y cariñosos amigos suyos que allí estaban, y para quienes tan solo conocía de nombre, y que ayer le fueron presentados.
La tertulia terminó á las ocho de la noche, dejando á todos complacidísimos, y el Sr. Navarro Reverter retiróse á dicha hora al hotel en que se hospeda.
Nuestro ilustre paisano ha vuelto hoy á la fábrica de Tabacos, en construcción, acompañado del administrador del Hospital Sr. Coya, siendo recibido por el contratista de las obras, quien tenía dispuestos sobre una larga mesa los planos y Memoria de dicha fábrica.
El Sr. Navarro Reverter ha examinado detenidamente el proyecto—que, gracias á su intervención, ha llegado á realizarse—complaciéndose de la rapidez y el acierto con que se realiza.
Después se ha trasladado al jardín del Sr. Vivó, elogiando el esmero en los cultivos y la variedad de flores allí acumuladas.
Seguidamente ha regresado al hotel, cambiando de traje. Algunos amigos lo han saludado en su cuarto.
El exministro valenciano ha dicho que á cada instante encuentra nuevos motivos para elogiar el movimiento progresivo de Valencia, que marcha á pasos agigantados á ponerse á la cabeza de las ciudades más adelantadas de Europa.
Luego ha marchado á la Casa de la Ciudad.
El Alcalde Sr. Maestre le ha presentado los planos de las mejoras en esta capital.
También, acompañado del Alcalde el señor Navarro Reverter, ha visitado las obras de la nueva fachada del Ayuntamiento.
Esta tarde á las cuatro, invitado por el Dr. Boscá, ha visitado la colección paleontológica—que tan descuidada tiene el Ayuntamiento,—opinando que es por sí sola una joya científica, que bien presentada, como su importancia requiere, atraería muchos sabios de todas las regiones del mundo y daría gran fama á Valencia.
El resto de la tarde lo ha invertido el señor Navarro Reverter en devolver visitas.

Noticias locales

Seguimos disfrutando un tiempo verdaderamente espléndido y una temperatura muy agradable, hasta rayar en calurosa en pleno día, siendo el término medio de 17 á 18°, á pesar de la fresca brisa del SE. que ha soplado. La presión barométrica es de 763 mm. y la humedad relativa de 81%.
En el tren corto de Játiva, que entró en la estación del Norte á las ocho menos cuarto de la noche, regresó á esta capital procedente de Gandía nuestro dignísimo é infatigable Prelado Dr. D. Victoriano Guisasaola, á quien acompañaban el secretario de cámara y gobierno Sr. Bilbao y el secretario de Visita Sr. Belda y el capellán Sr. Marco Colomina.
Esperaban á S. E. el Obispo de Loryma Sr. García con su familiar Sr. Maten, los señores deán, Chantre y doctoral de la Metropolitana, rector y vicerector del Seminario, mayordomo canónigo Sr. Aguilera, economo de los Santos Juanes Sr. Jiménez, vicesecretario y oficiales de secretaría Sres. Arcos, Senabre y Pellejero y otros señores sacerdotes y particulares que tenían noticia de la llegada del señor Arzobispo.
Hoy, como día de la festividad consagrada á San Francisco de Paula, en varios templos de esta ciudad le han dedicado solemnes cultos, mereciendo especial mención los celebrados en las parroquias de San Esteban, Santos Juanes y San Miguel y San Sebastián, templo este último que perteneció á la orden de Minimos, por aquel santo Patriarca fundada, y al que aenden durante el año, y especialmente los viernes, numerosos fieles que profesan á San Francisco de Paula singular devoción.
Las antedichas iglesias se han visto concurridísimas.
Mañana predicará en la Metropolitana Basílica, sobre la Resurrección de Lázaro, el beneficiado de dicho templo Dr. D. Manuel Iruira, cuaremero de la parroquia de San Bartolomé.
El señor Arzobispo conferirá órdenes sagradas en la capilla de su Palacio, mañana á las cuatro de la tarde las menores y el sábado á las siete de la mañana las mayores.
Esta mañana, á la llegada de uno de los trenes de Valencia, una pobre mujer de Liria, llamada Elvira Sancho, ha sido registrada con muy malos modos, por un conserje, cuando aquella estaba ya en el ómnibus que la había de conducir á la plaza del Mercado. La mujer llevaba en una cesta cuatro huevos, por lo que le han exigido 75 céntimos, de los cuales sólo corresponden al arrendatario 10, quedándose el conserje con los 65 restantes. Los que ocupaban el carruaje se han enterado de lo ocurrido cuando el vehículo estaba ya en marcha, y á no ser así, es seguro que el del resguardo hubiera tenido un disgusto, pues su conducta ha causado verdadera indignación. Hacemos público el hecho para que llegue á noticia de quienes deben poner coto á los abusos y desmanes de la gente del pincho.

CORSETERIA FRANCESA

Casa de gran moda. PAZ, 5, Valencia, frente al Aguila

Primera casa en modelos Paris y telas para su confección. Del corte y confección de corsés de lujo se ha encargado una acreditada maestra y dos oficiales francesas, que prestaban sus servicios en una de las mejores Corseterías de Paris y que han sido contratadas expresamente para esta casa. Las señoras que se encarguen algún corsé a medida, tengan la seguridad les será cortado y confeccionado exactamente igual que los modelos de Paris y a mitad de precio. Unica casa en Valencia que presenta estos elementos, tan indispensables para servir bien y con economía a las señoras.

Confecion francesas por oficiales de Paris

MAS BARATO QUE EN FABRICA

En la sala de conferencias de la Compañía ha quedado instalada la exposición de los objetos que la Congregación de Madres Católicas ofrece al Papa con motivo de su jubileo sacerdotal. Dicha exposición, que es notable y que contiene gran cantidad de objetos religiosos, es visitadísima.

Los aspirantes a ingresar en el cuerpo de Seguridad que todavía no se han presentado al reconocimiento, deberán efectuarlo antes del día 8 de los corrientes, en el despacho del capitán, situado en el edificio del Temple.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados, recobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la calle Corona, 17.

La Comunidad de Regantes de Torrente se reunirá en junta general ordinaria el día 3 de mayo próximo y tres y media horas de la tarde, en su casa social, para tratar lo que previene el art. 53 de sus Ordenanzas.

También se recaudará por todo el mes de abril el pago correspondiente al primer semestre del año actual, de ocho a doce horas, en sus oficinas.

Los alumnos de la clase de Composición Decorativa de la Escuela oficial de Artes e Industrias de Valencia han iniciado una excursión de homenaje a la invicta ciudad de Sagunto para depositar una corona en el monumento del héroe saguntino D. José Romeu, y hacen extensivo su acuerdo a los alumnos de las demás asignaturas de la Escuela, para que con su concurso den más esplendor a dicho acto en el primer centenario de la guerra de la Independencia, pues creen deber de todo patriota concurrir en dicha fecha a la invicta ciudad y conmemorar con su modesto esfuerzo al que supo morir por la patria tan gloriosamente. Para el caso han abierto una lista, esperando del patriotismo de todos los compañeros se asociarán a su idea y coadyvarán al éxito de la excursión.

¿Quiere usted un buen servicio fúnebre? La Soledad, 20, Avellanar, 20. Tel. 549.

El señor Gobernador ha recibido una invitación de las autoridades de Sevilla, rogándole haga público que las fiestas de primavera que van a celebrarse en dicha ciudad andaluza, revestirán este año gran esplendor, organizándose festejos típicos de todas las provincias de España.

Los enfermos del pecho se alivian siempre o curan con el dlixir ticoal Costas.

En localidades que las aguas potables no reúnen condiciones higiénicas causan trastornos digestivos, que se evitan y corrigen con Cerevisina Carbónica Artigues.

Se han efectuado las pruebas de velocidad del vapor *Sálvora*, adquirido por los Sres. Santolaria y Cano, para dar el servicio de provisiones al faro de las islas Columbretes.

Dicho buque, que fué construido en Barcelona en 1903, desplaza 118 toneladas, tiene dos calderas y la fuerza de la máquina es de 84 caballos indicados.

En las pruebas alcanzó el *Sálvora* ocho millas y media por hora.

Presenció estas experiencias el teniente de navío Sr. Oliag.

Esta mañana han zarpado de nuestro puerto, con rumbo a Barcelona, el aviso torpedero *Lépez* y los tres torpederos que le acompañan.

Mañana es esperado en este puerto el crucero protegido de primera clase *Princesa de Asturias*.

Esta tarde se ha reunido la comisión mixta de Reclutamiento, comenzando sus tareas del actual reemplazo.

El señor delegado de Hacienda ha pasado una denuncia a los tribunales de justicia contra el vigilante de consumos que anteanoche hirió a un transeunte en el Grao.

La nueva Junta local de primera enseñanza ha quedado constituida en esta ciudad en la forma siguiente:

Presidente, Ilmo. señor delegado regio D. Francisco Maestre Laborde-Boix; vocales: inspector de Sanidad, D. Luis Valls Mascarós; concejales, D. José Aguilar Blanch y D. Antonio Cortina Peiró; arquitecto municipal, D. Federico Aymari; cura párroco, D. Antonio Femenia Cabrera; maestro de escuela pública, D. Francisco Monterde Monzonís; maestro de escuela privada, D. Esteban Estevan Estevan; padres de familia, D. Germán Rodríguez Dalmau y D. José María Calatayud Soler; madres de familia, doña Angeles Ibañez Fernández Cordero de Cantó y doña Dolores Vidiella Andreu de Dupuy de Lome; letrado consistorial, D. Tomás Jiménez Valdivieso; jefe del Laboratorio químico municipal, D. Rafael Colomina de la Encina; secretario, D. Julián Amo.

En Tabernes de Valldigna también se ha constituido la Junta local de Instrucción pública, bajo la presidencia del alcalde D. Vicente Mifsut, formando parte de ella D. Dionisio Esteve Gadea, cura párroco; D. Salvador Mifsut Pelegrí, inspector municipal; D. Francisco Mezquida Gandia, farmacéutico; D. Enrique Juan Ciscar, concejal; D. Vicente Oliver Bononat, concejal; D. Angel Mifsut Fons, padre de familia; D. Francisco Escribana Martí, padre de familia; doña Carmen Magraner Magraner, madre de familia, y doña María Josefa Bononat Gascón, madre de familia.

Los Sres. Crú hermanos, disecadores naturalistas, con el fin de dar facilidades al público, han abierto una tienda-exposición en la calle Zapatería de los Niños, 14 y 16, de las disecaciones que practican en su estudio. Son dignas de admirar y conocer las colecciones de animales disecados que presentan en sus escaparates.

Fortalecido con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad ha fallecido hoy a las once de la mañana D. Alfonso González Gómez, abogado, y notario que fué de la villa de Mochada, que consiguió capitán General simpatías por su ilustración y fino trato.

A su viuda, hijo, hijo político, nieto, hermano, hermana política y demás distinguida familia damos nuestro sentido pésame, deseándole consuelo en el dolor que les aflige.

¡Dios tenga en su gloria el alma del finado!

Esta mañana ha sido enterrado al Campo Santo el cadáver del Sr. D. Vicente Morata Alberola, siendo acompañado hasta la plaza de San Agustín por el clero parroquial, una sección de ancianos de las Hermandades de los Pobres y por muchos de los amigos del finado que han querido rendirle este postrer tributo y dar una prueba de su sentimiento a la atribulada familia.

Han despedido el duelo los Sres. D. José Morata Alberola, D. Peregrín Perales y D. Ramón Alberola.

De nuevo enviamos nuestro sentido pésame a los que lloran al finado, que en paz descanse.

En la parroquial iglesia de San Juan del Hospital se ha celebrado esta mañana una solemne misa de *corpore insepulto* por el eterno descanso del alma del Sr. D. Dionisio López Ortiz, que falleció ayer, sumiendo en el mayor desconsuelo a su amantísima esposa, hijos y demás familia.

Tanto en este acto como en el de la conducción del cadáver a la última morada, efectuado al terminar los responsos, se ha evidenciado el sentimiento general que ha causado el fallecimiento del finado y las muchas y merecidas simpatías que aquí tenía.

Figuraban en la fúnebre comitiva una sección de ancianos de las Hermandades de los Pobres y el clero parroquial, habiendo despedido el duelo los Sres. D. Lamberto Cano, D. Leandro Prufonosa, D. José Cabanes y el P. Isidoro, dominico, director espiritual del finado.

En paz descanse y reciba su atribulada familia nuestro sentido pésame.

Baños árabes del Almirante.—Abiertos de seis mañana a ocho noche. Baños y duchas de todas clases. Baños de agua natural de mar, calientes.

La Junta de la acequia de Fabara ha conferenciado hoy con el señor Gobernador sobre la reforma de los estatutos. El señor Pérez Moso les ha aconsejado que se informen del señor ingeniero jefe de la provincia.

Aviso.—En el almacén «El Palleter», Mercado, 4, de los Sres. Pérez y Vernia, ya se reciben los bordados de la presente temporada; así como puntillas y adornos para señora. La venta se hace por piezas.

La Dirección general ha dispuesto que les sean pagadas a los Sres. Moróder hermanos 25.680 pesetas por cerillas adquiridas por el Estado.

Se ha dispuesto la devolución a los señores Alpuente Mendoza y compañía de 2.230 pesetas, ingresadas de más en Tesorería.

Se ha puesto a la venta el núm. 56 de *Alegria*, revista cómica de gran éxito, que por su gracia es digna del favor que el público le dispensa.

LAS BARRACAS. Los mejores algodones para medias. Descalzo y Villena, Llop, 8 y 10.

Noticias militares.—En la vacante ocurrida en el Estado Mayor General por retiro del general Ferrés, que ha cumplido la edad reglamentaria, ha sido promovido al empleo inmediato el coronel de caballería Sr. Fernández de la Puente, que mandaba el regimiento de lanceros de la Reina, acantonado en Alcalá de Henares.

El nuevo general Sr. la Puente ingresó en el servicio en 1865, y cuenta 58 años de edad.

Se halla en posesión de dos cruces rojas de primera clase del Mérito Militar, cruz y placa de San Hermenegildo y medallas de Alfonso XII y de la guerra civil.

Hacia el número uno en la escala de coroneles, y en los once años que ha ejercido dicho empleo, ha mandado los regimientos de Montesa y lanceros de la Reina, que actualmente desempeña.

En el correo de esta tarde ha salido para Cartagena el coronel del regimiento de Sevilla D. Salvador Cortils.

El Gobernador militar revisará mañana a las nueve y media el 7.º regimiento mixto de ingenieros.

El lunes próximo se reunirá en el despacho del general gobernador la junta administrativa del campamento de Paterna.

Hoy ha tomado posesión de la comandancia general de artillería de esta región el general de brigada Sr. Martín Puente.

Ha sido trasladado a la subinspección de carabineros de Zamora el coronel don Alberto Ruiz.

Se han dado por Capitania general las órdenes oportunas para el cumplimiento Pascual de las clases é individuos de tropa de esta región.

Ha solicitado real licencia para contraer matrimonio el primer teniente de caballería D. Miguel Canellas.

El capitán general ha invitado al acto de la jura de la bandera al batallón de Veteranos.

Los antiguos talleres La Primitiva Valenciana son en Valencia los que se dedican especialmente a construir instalaciones para riegos.

Pelayo.—Churret y Mendoza, contra Hilario y Marí; 15 céntimos.

De Montesa telegrafaron anoche al señor Gobernador comunicándole que a las ocho de la mañana descarrilaron dos vagones del tran de mercancías núm. 1.603, impidiendo el paso del vé viajéres; los vagones hubieron de trasbordar.

En el Ateneo Mercantil se reunieron ayer, bajo la presidencia de D. Tomás Trénor, los señores designados que han de formar el comité ejecutivo y organizar los trabajos de la proyectada Exposición Regional en 1909. Posesionados de sus respectivos cargos, quedó constituido el susodicho comité en los siguientes términos: Presidente, D. Tomás Trénor Palavicino, diputado a Cortes; vicepresidente primero, D. Juan Izquierdo Alcaide, diputado provincial; idem segundo, D. Ventura Felin, industrial; tesorero, D. Bernardo Gómez Igual, almacenista de tejidos; contador, D. Ricardo Micó, comerciante; vocales: don Manuel Galindo, comerciante; D. Francisco Climent, industrial, y D. Salvador Izquierdo; secretario general, D. José Ribera Plá, corredor de comercio.

El Sr. Trénor agradeció a los señores nombrados la aceptación de dichos cargos, expresando al propio tiempo las legítimas esperanzas que la opinión pública tiene del valioso concurso que todos han de prestar a una obra que constituye un compromiso de honor y tal influjo ha de ejercer en el porvenir de los considerables intereses de Valencia toda.

Expuso además el presidente, en líneas generales, un esbozo de los planes que estima de gran eficacia desarrollar, para los trabajos de organización del certamen, mereciendo la conformidad unánime y entusiasta del Comité.

No ha de faltarle seguramente al Sr. Trénor el apoyo y la cooperación absoluta, y resuelta de todas las clases sociales, de todos los elementos que han de coadyuvar al éxito más lisonjero de la proyectada Exposición, pues nos consta que el digno presidente del Ateneo, experimenta ya satisfacción legítima por el resultado de los trabajos preliminares que en los últimos ocho días viene practicando, con la actividad que le caracteriza y plausible celo.

Con objeto de que la solicitud que el presidente del Ateneo Mercantil eleva al Gobierno pidiendo el traslado a otro edificio de la Sucursal del Banco de España, vaya firmada por el mayor número posible de entidades bancarias y corporaciones, ha demorado el Sr. Trénor su viaje a la corte hasta el sábado próximo.

Ha llegado al puerto el bergantín inglés *Callidora*, importando 200.000 kilogramos de bacalao.

Mabana celebrará sesión ordinaria la Comisión provincial.

"Mi única hija Lucrecia, de 2 años, se desmejoraba rápidamente. El médico ordenó la

Emulsión SCOTT

la cual cambió completamente su estado. Ahora, a pesar de estarle saliendo las muelas, está hermosísima y con muchas ganas de jugar."

(Firmado) Marcos de la Pena.
Quintanillabon (Burgos), Septiembre 20, 1906.

Los médicos ordenan la EMULSION SCOTT porque saben de lo que está compuesta es decir de los productos mas puros y enérgicos del mundo.

Aceptando otras emulsiones parecidas a la de SCOTT, malgastaría usted su dinero y jugaría con su salud.

NINGUNA OTRA EMULSION

en el mundo posee las propiedades vigorizadoras y curativas de la de SCOTT, porque solamente la de SCOTT se prepara con los materiales puros y mas enérgicos, por el procedimiento perfeccionado de SCOTT.

Pruebe y vea como a su niño le gusta la de SCOTT. Pida hoy una muestra gratis a D. CARLOS MARES, Calle de Valencia 333, Barcelona enviando 75 cts. en sellos para el franqueo. En todas las Droguerías y Farmacias.

PREPARACION DE MECANOGRAFIA

Para alumnos de Comercio y empleados
Pintor Sorolla, 23, 1.ª, 2.ª



Todas las misas que se celebrarán mañana día 3 de abril en la iglesia del Salvador, Asilo de San Juan de Dios, Casa de Misericordia, convento de Santa Ursula, convento de Belén, Casa de Beneficencia, convento de Corpus-Christi, iglesia de San Juan y San Vicente, (calle de Isabel la Católica), iglesia castrense de Santo Domingo, convento de Catalinas, convento de la Encarnación, convento de Reparadoras, PP. Franciscanos, convento de Capuchinas y Casa Natalicia de San Vicente Ferrer, serán en sufragio del alma de

D. PASCUAL SANTONJA Y MERCADER

que falleció en dicho día del año 1906

Su madre y hermanos suplican a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, de lo que quedarán agradecidos.



Todas las misas que se celebrarán mañana viernes 3 del actual en la iglesia parroquial de Santo Tomás Apóstol de esta ciudad, serán en sufragio del alma de

La señora Doña Teresa Soubielle y Gabarro

en cumplimiento del medio año de su fallecimiento

Su primo hermano D. Juan Belloq y Soubielle (ausente) agradecerá a los demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

Todos los días del año, a las ocho de la mañana y perpetuamente, se celebrará una misa a intención de la finada, en la iglesia de las Hijas de Maria Reparadora, situada en la calle del Gobernador Viejo.

Avisos de corporaciones

Banco de España.—Valencia.—Acordado por la Excm. Diputación provincial de esta ciudad el canje de las Obligaciones de carreteras provinciales, en circulación en 1.º de enero del año actual, por títulos amortizables al cinco por ciento, con arreglo a las bases publicadas se anuncia al público que esta Sucursal, a partir del día 10 del mes actual, procederá por cuenta de los interesados, al canje de los títulos que de dicha clase de papel existan depositados en sus cajas en la fecha mencionada. Los depositantes que no estén conformes con esta conversión, deberán manifestarlo hasta dicho día, por carta dirigida al señor Director, a fin de no canjear sus valores; o bien procederán a la cancelación de sus depósitos dentro del mismo plazo, e igualmente y en el mismo periodo deberán retirarlos todos aquellos que deseen verificar ellos mismos la operación aludida.

Valencia 1.º de abril de 1908.—El Secretario, Camilo Pérez.

Compañía Valenciana de Navegación.—Por acuerdo de la Junta de gobierno de esta Compañía se convoca a los señores accionistas de la misma, para la junta general anual ordinaria que se celebrará el día 18 del actual, a las diez de la mañana, en su domicilio social, sito calle de Luis Vives, núm. 8 entresuelo, para la aprobación del balance y cuentas del 24 ejercicio, las que podrán ser examinadas por los señores accionistas que tengan depositadas ó depositen sus acciones, lo cual podrán efectuar desde el día 10 al 15 del corriente, ambos inclusive, de diez a doce de la mañana, en las referidas oficinas.

Valencia 2 de abril de 1908.—El Presidente, Antonio Lázaro.

Petit Lyon d'or

JULIO BALANZA
Calle del Pintor Sorolla, 29.

El sábado próximo, a las siete de la tarde, abrirá sus puertas al público el nuevo establecimiento que el joven é inteligente industrial D. Julio Balanza ha montado, primero y único en su género en esta capital.

En esta casa encontrará el público un completo surtido de licores del país y extranjeros, como también vinos de las casas más acreditadas, nacionales y extranjeras.

Esta casa sabreale de todas por sus exquisitos aperitivos, entre los que figuran un *vermouth* Torino, sin rival, y el excelente *vermouth* francés.

También ofrece al público un variadísimo surtido de fiambres y embutidos del país y extranjeros.

Regaliz Pectoral L.B.

La Superioridad de esta pasta, sobre las otras pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella.

PRECIO DE LA CAJA: 3 REALES. EN TODAS LAS FARMACIAS.

Debe exigirse la Marca L. B. en rojo, en la caja que rodea la caja.

Fabrica en Bayona: L. LE BRUF.

ALQUITRAN

Ensayos inmediatos y gratis.

Pídase a Paris, 3, Boulevard du Palais.

Agente general para España, el Sr. M. de la HERNIA y el VENDAJE BARRETT.

acompañado de los dictámenes de más de 60 médicos españoles.

Mr. Barrière, de Paris, estará de paso en VALENCIA, Hotel Inglés, 7 y 8 abril.

Pérdida

Se suplica a la persona que se haya encontrado un perrito de color canela, con algo de blanco en el cuello, patitas y punta del rabo blancos, que se llama RAYACHOL; que lo presente a P. de Emilio Castelar, 5, 2.ª y se le dará un premio.



Todas las misas que se celebrarán mañana viernes 3 del corriente, en la Real parroquial iglesia de San Andrés Apóstol, Real Colegio de Corpus-Christi, parroquia del pueblo de Ribarroja é iglesia de la Sagrada Familia del Asilo de dicho pueblo, serán a intención y en sufragio del alma de

LA SEÑORA D.ª Filomena Garelly y Vallés de Pastor

que falleció el día 3 de febrero del presente año 1907.

R. I. P. A.

Su viudo suplica y agradecerá a la familia y amigos, se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir a alguno de dichos actos religiosos.

Los Excelentísimos señores Nuncio de Su Santidad, Arzobispo de Valencia, Obispo de Loryma, han concedido 100 días de indulgencia, respectivamente, a la forma acostumbrada.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—San Benito de Nursia, confesor.

CUARENTA HORAS.—Principian en la iglesia de Nuestra Señora de Montesa y terminan a las 6 y se reserva a las 7.

ADORACION NOCTURNA.—Purísima Concepción.

COEPE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Puig, en la Catedral.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA MAÑANA

TEATRO RUZAF.—Tarde a las 8.30.—Noche a las 8.45.—Sección de Minuto.—Los payasos.—A las 11.—Cavendish rústica.

TEATRO APOLO.—El día de Reyes.—Naranjos (estreno).—Alma de Dios.—A las 11.

LA HERNIA Y EL VENDAJE BARRETT

El grandioso número de clientes que vienen a Mr. Barrière, a su paso por España, lo que que los clientes de sus seis sucursales, que avisados de que en su próximo viaje Mr. Barrière llevará una gran cantidad de aparatos perfeccionados: estos aparatos hacen desaparecer todos los defectos de los viejos vendajes, contienen totalmente todas las hernias, las más difíciles, y la duración de dichos aparatos es mayor.

Mr. Barrière, advierte una vez más que sea confundido con sus competidores, o de otras partes, que se titulan falsamente inventores del Vendaje elástico y con tales promesas de que curan las Hernias.

Ensayos inmediatos y gratis.

Pídase a Paris, 3, Boulevard du Palais.

Agente general para España, el Sr. M. de la HERNIA y el VENDAJE BARRETT.

acompañado de los dictámenes de más de 60 médicos españoles.

Mr. Barrière, de Paris, estará de paso en VALENCIA, Hotel Inglés, 7 y 8 abril.

Des... mado... en una... Félix... casar... a... la casa... El ju... Inte... de 33... casa... cer... de... est... m... d... Con... dia le... de... Se... an... Det... dos... por... cas... cinco... Modelo... P... in... a... La p... na... H... de Pa... r... 19 años... cap... sultand... ma blan... que cur... r... E... —Anc... disparo... Hospita... ag... Pared... dicha... cuando... un su... mediar... du... en el ho... Condu... el mé... en el ho... y cuyo... que an... to... Despu... en vis... y... en... el agr... ent... abido... Polic... Caid... lo... un... a hom... que ha... Condu... calle de... guas h... Ac... ha sido... que ha... tenido... dose... quierdo... En el Se... terroris... extenso... grandes... d... el... sion, y se... —En el... bre el p... después d... Sr. Vallés... a las... el Sr. Ma... se... estaba... las minor... r... El Sr. M... prop... r... la... del Sr. G... y se le... la co... En los c... muchos oc... óm... de la... tra. Aseg... óm... de lo... la, y otro... extranjer... El desco... de condi... que ac... n... Es... no se como... lo... de este asunto... En el G... desde ha... otros ser... y... el cuanto... guas se... se p... por el foto... de una... de... de... Sobre la... de... de... de... de... de...

Sucesos

Desgracia.—Un albañil de 17 años, llamado José Tanzarás Bellido, trabajando en una casa en construcción de la calle de Félix Pisoneta, ha tenido la desgracia de caer a la calle desde el segundo piso, fracturándose el fémur derecho.

Ha sido curado de primera intención en la casa de Socorro de la Glorieta. El juzgado ha instruido diligencias.

Intento de suicidio.—Un individuo de 53 años, llamado Rafael Agustín García, casado, domiciliado en la habitación tercera de la calle de Cañete, se ha arrojado esta mañana por una ventana al corral de dicha casa.

Conducido al Hospital, el médico de guardia le ha apreciado la fractura de la base del cráneo y varias contusiones, siendo su estado gravísimo.

Se atribuye tan fatal resolución a una enfermedad crónica en el estómago.

Detenidos.—La policía ha detenido a dos sujetos por usar armas prohibidas, dos por blasfemo y uno por escándalo. Los cinco han sido encerrados en la Cárcel Modelo.

Petarderos.—Seis muchachos se encontraron anoche en disparar petardos, junto a la iglesia de Santo Tomás.

La policía les detuvo, y el señor Gobernador les ha multado con cinco pesetas a cada uno.

Heridos.—En la taberna denominada de Peco, situada en la calle de Transits, rieron anoche Vicente Grau Vicente, de 19 años, y Enrique Arbas, marmolista, resultando el primero con una herida de arma blanca en el muslo izquierdo, que le fué curada en la casa de Socorro de la Glorieta. El agresor huyó.

Anoche, a eso de las diez, sonaron dos disparos de arma de fuego en la calle del Hospital, que sembraron la alarma por aquellos alrededores.

Parce que a dicha hora transitaba por dicha calle Federico Martínez, de 35 años, cuando de improviso le salió al encuentro un sujeto apodado Pepe el Moreno, y sin mediar palabra, le hizo dos disparos, produciéndole uno de ellos una grave herida en el hombro.

Conducido inmediatamente al Hospital el médico de guardia le apreció una herida en el hombro izquierdo, de arma de fuego, y cuyo proyectil le fracturó la clavícula, quedando alojado debajo del músculo deltoides.

Después de haberle sido extraída la bala, y en vista del grave estado del herido, ingresó en la sala de Cirujía del Hospital.

El agresor, que parece tenía antiguos resentimientos con el Martínez, no ha sido aprehendido, haciendo pesquisas con tal objeto la Policía y la Guardia municipal.

Caida.—Esta tarde a las cuatro ha sufrido una caída en la calle de la Jordana un hombre de alguna edad, que según parece había abusado del alcohol.

Conducido a la casa de Socorro de la calle de Serranos, le han sido curadas algunas heridas contusas que presentaba en la cabeza.

Accidente.—En el Hospital provincial ha sido asistido Salvador Marco Coscollá, que hallándose colocando un cuadro ha tenido la desgracia de caerse, ocasionándose varias heridas en la cara y brazo izquierdo.

Confusiones telefónicas. Dice que el Gobierno, al aceptar las numerosas enmiendas de la minoría, no ha transigido, sino que se ha hecho cargo del estudio minucioso que estas han hecho del régimen de Administración local.

El Gobierno añade—debe convenirse de que aun cuando se aprueba la ley, quedará despojada de todo cuanto tenía de peligroso.

Se ocupa del proceso Rull, y hace resaltar a dicho propósito que se imponen reformas en la organización de la policía.

Manifiesta que debe despojarse a la policía de auxiliares particulares, evitándose que ocurra como con Rull, que la policía tenga por confidentes personas corrompidas.

Contesta a los artículos publicados por El Mercantil Valenciano y El Radical, de Almería.

Dice que los republicanos de provincias ya han significado su sentir en el mitin de Guipúzcoa y otros.

El Sr. Maura contestó que las enmiendas propuestas, caso de ser aprobadas, empujarían la ley y desechando una enmienda del Sr. García Loma, se suspendió el debate y se levantó la sesión.

En el Congreso continuó el debate sobre el proyecto de Administración local, y después de ser desechada la enmienda del Sr. Vallés y Ribot, el Sr. Moret contestó a las observaciones hechas ayer por el Sr. Maura, y preguntó a la comisión si estaba dispuesta a hacer concesiones a las minorías en lo referente al voto corporativo.

El Sr. Maura contestó que las enmiendas propuestas, caso de ser aprobadas, empujarían la ley y desechando una enmienda del Sr. García Loma, se suspendió el debate y se levantó la sesión.

La construcción de la escuadra. En los círculos madrileños es objeto de muchos comentarios y cabaleos la cuestión de la construcción de la nueva escuadra. Asegúrase por unos que la construcción de los nuevos barcos se hará en España, y otros en cambio dicen que será en el extranjero.

El desconocerse aun las bases del pliego de condiciones para la subasta es la causa de que acerca de este asunto se fantasee tanto. Es seguro que hasta el mes de mayo no se conocerán las bases, siendo por tanto de faltar de exactitud cuanto se hable de este asunto.

Los granadinos. Bajo la presidencia del Sr. Moret se reunieron ayer los diputados de Granada para ponerse de acuerdo en varios asuntos de interés para aquella provincia. Los referidos acordaron dar al Sr. Moret un voto de confianza para que en su nombre y representación gestione cerca del Gobierno los asuntos que habían tratado, a fin de obtener su realización en breve plazo, y al mismo tiempo gestione la concesión de un ferrocarril directo de Granada a Madrid.

Trabajos policíacos. El Gobierno civil de Madrid funciona desde hace días una imprenta pequeña, cuyos servicios no pueden ser más útiles. Cuantas se detienen en España y fuera de ella, se procura un retrato; reproduce se por el fotógrafo en la imprenta dicha, y antes de salir con la historia y antecedentes del delincuente. Esta hoja, de la que se tiran 600 ejemplares, se reparte entre la policía de Madrid.

El robo de títulos. Sobre la estafa realizada en la Caja de Pensiones, parece comprobarse que el abogado del Estado Ricardo Zabala es el que preparó el conocimiento para que se pagara los intereses del depósito mientras con-

cluía el expediente para retirarlo. En el archivo de la abogada de Zabala no se ha encontrado ninguna escritura de poder a favor de García Franco, que es el que aparece que retiró el depósito, importante aproximadamente un millón de reales.

Como aún no se ha concluido el expediente administrativo, ha pasado el asunto a los tribunales de justicia. El abogado Zabala se faga; pero se han tenido noticias de él. Se halla en Montecarlo, y se sabe que en la misma fecha del telegrama ha ganado en el juego una enorme fortuna.

Los restos de un poeta. Comunican de la Coruña que la capilla ardiente en donde ha sido colocado el cadáver del ilustre poeta Curros Enríquez ha sido visitadísima durante todo el día. Los municipales dan guardia de honor, habiendo desfilado ante el cadáver millares de personas.

Tres noticias. Continúa mejorando el exministro don Elenterio Delgado.

Procedente de Valladolid ha llegado a la corte el exministro D. Guillermo J. de Osma.

Dicen de Bruselas que la Unión Internacional Azucarera Belga ha renovado por cinco años más el actual convenio, y que, por tanto, terminará en 1.º de setiembre de 1913.

El Sr. Canalejas. Albacete.—D. José Canalejas ha dado una conferencia organizada por el Ateneo en el teatro Circo. Había un llenazo, viéndose muchas señoras.

El presidente del Ateneo pronunció un discurso de presentación al Sr. Canalejas. Este habló luego elocuentemente, desarrollando el tema «Estado presente de la ciencia en la crisis del pensamiento contemporáneo».

A las nueve de la noche se celebró un banquete en el Ateneo de 120 cubiertos. Hablaron el gobernador y el Sr. Canalejas. Este regresó a Madrid en el expreso.

El bandolerismo. Dicen de Cádiz que la partida de bandoleros que merodeaba en los alrededores de Puerto-Real ha sido batida por la Guardia civil, habiendo sido tiroteada. Cerca de Chiclana ha sido capturado uno de los bandoleros, que se había separado al huir de la cuadrilla. Al frente de la partida va un conocido ladrón, apellidado «Huerta», gran conocedor de aquellos terrenos, por lo que se cree que, al ser perseguidos, se hayan internado en la sierra.

Barco que zozobra. Dicen de París que por telegramas recibidos del Africa Occidental se sabe que el balandro San José, propiedad de los padres de la Compañía del Espíritu Santo, zozobró, yéndose a pique y pereciendo ahogados el general de la orden y varios religiosos mas que le acompañaban y la marinería.

El canal de Suez. Comunican de París que se han recibido noticias de Suez diciendo que un horrible vendaval ha anegado de arena el canal, habiendo sido preciso prohibir el tránsito de los vapores.

Millares de obreros trabajan noche y día en la extracción de arena con objeto de que pueda reanudarse la circulación en breve para evitar las grandes pérdidas que ello ocasionaría al comercio.

El Imparcial. Dice que el Gobierno, al aceptar las numerosas enmiendas de la minoría, no ha transigido, sino que se ha hecho cargo del estudio minucioso que estas han hecho del régimen de Administración local.

El Gobierno añade—debe convenirse de que aun cuando se aprueba la ley, quedará despojada de todo cuanto tenía de peligroso.

Se ocupa del proceso Rull, y hace resaltar a dicho propósito que se imponen reformas en la organización de la policía.

Manifiesta que debe despojarse a la policía de auxiliares particulares, evitándose que ocurra como con Rull, que la policía tenga por confidentes personas corrompidas.

Contesta a los artículos publicados por El Mercantil Valenciano y El Radical, de Almería.

Dice que los republicanos de provincias ya han significado su sentir en el mitin de Guipúzcoa y otros.

El Sr. Maura contestó que las enmiendas propuestas, caso de ser aprobadas, empujarían la ley y desechando una enmienda del Sr. García Loma, se suspendió el debate y se levantó la sesión.

En el Congreso continuó el debate sobre el proyecto de Administración local, y después de ser desechada la enmienda del Sr. Vallés y Ribot, el Sr. Moret contestó a las observaciones hechas ayer por el Sr. Maura, y preguntó a la comisión si estaba dispuesta a hacer concesiones a las minorías en lo referente al voto corporativo.

El Sr. Maura contestó que las enmiendas propuestas, caso de ser aprobadas, empujarían la ley y desechando una enmienda del Sr. García Loma, se suspendió el debate y se levantó la sesión.

La construcción de la escuadra. En los círculos madrileños es objeto de muchos comentarios y cabaleos la cuestión de la construcción de la nueva escuadra. Asegúrase por unos que la construcción de los nuevos barcos se hará en España, y otros en cambio dicen que será en el extranjero.

El desconocerse aun las bases del pliego de condiciones para la subasta es la causa de que acerca de este asunto se fantasee tanto. Es seguro que hasta el mes de mayo no se conocerán las bases, siendo por tanto de faltar de exactitud cuanto se hable de este asunto.

Los granadinos. Bajo la presidencia del Sr. Moret se reunieron ayer los diputados de Granada para ponerse de acuerdo en varios asuntos de interés para aquella provincia. Los referidos acordaron dar al Sr. Moret un voto de confianza para que en su nombre y representación gestione cerca del Gobierno los asuntos que habían tratado, a fin de obtener su realización en breve plazo, y al mismo tiempo gestione la concesión de un ferrocarril directo de Granada a Madrid.

Trabajos policíacos. El Gobierno civil de Madrid funciona desde hace días una imprenta pequeña, cuyos servicios no pueden ser más útiles. Cuantas se detienen en España y fuera de ella, se procura un retrato; reproduce se por el fotógrafo en la imprenta dicha, y antes de salir con la historia y antecedentes del delincuente. Esta hoja, de la que se tiran 600 ejemplares, se reparte entre la policía de Madrid.

El robo de títulos. Sobre la estafa realizada en la Caja de Pensiones, parece comprobarse que el abogado del Estado Ricardo Zabala es el que preparó el conocimiento para que se pagara los intereses del depósito mientras con-

gada de cazadores a los Sres. Santa Polonia y López Herrero, respectivamente. Idem del de lanceros de la Reina, dragones de Santiago y cuarto depósito de la reserva a los Sres. White, Ramírez y Lobo. Ascendiendo a general de la 12.ª división (Victoria) al Sr. Alvarez Sotomayor. Idem comandante general de Artillería al señor conde del Peñón de la Vega. Idem inspector de industrias militares al Sr. Nieto, gobernador militar de Victoria. Idem para sustituirle en dicho gobierno Sr. Heredia. Idem general de la segunda división de Lérida al Sr. Azarbe.

En honor de doña Beatriz. Los ministros han firmado en el álbum de la princesa doña Beatriz.

Hemos interrogado al Sr. Maura acerca de las vicisitudes por que atraviesa la discusión del proyecto de Administración local.

Nos ha contestado diciendo que obedece a negociaciones que no se entablan a la luz del día.

Jura de la bandera. Pamplona.—Se ha celebrado la jura de la bandera.

La plaza de la Constitución estaba concurrencidísima y los balcones lucían colgaduras nacionales.

En una terraza del teatro Gayarre se ha celebrado la misa de campaña, en un altar improvisado.

Han concurrido también todas las autoridades y distinguidas personalidades.

El gentío ha saludado con entusiasmo las banderas en el desfile.

Una comisión de la fábrica de cerillas del Sr. Jáuregui ha visitado al administrador del monopolio, pidiéndole la reapertura de dicha fábrica.

El administrador les ha contestado que no podía acceder a la petición, pero que procuraría darles trabajo en otros establecimientos análogos.

Madrid 2, 16'15. De Sevilla. Una comisión de la fábrica de cerillas del Sr. Jáuregui ha visitado al administrador del monopolio, pidiéndole la reapertura de dicha fábrica.

El administrador les ha contestado que no podía acceder a la petición, pero que procuraría darles trabajo en otros establecimientos análogos.

Madrid 2. Congreso. Bajo la presidencia del Sr. Dato se abre la sesión a las tres y media.

Gran concurrencia en los escaños. Animación en las tribunas.

Se lee una comunicación dando cuenta del fallecimiento del diputado Sr. Castillo de Pineyro.

El Sr. Dato se asocia al duelo y pronuncia palabras enalteciendo al finado.

El Sr. Felín, en nombre propio y en el de su minoría, agradece las frases de la presidencia.

Ruegos y preguntas de escaso interés.

El Sr. Soriano pregunta al ministro de Gracia y Justicia en que estado se encuentra el indulto de Nákens.

Conviene que se den explicaciones sobre este punto para satisfacer las incertidumbres de la opinión.

Incidentalmente se ocupa del proceso Rull, en el cual aparecen comprometidas personalidades, en opinión del orador, a las que nadie molesta ni siquiera para que declaren, mientras que Nákens permanece encarcerado.

Habla del suicidio de Ferrán y dice que en la cárcel de Barcelona no hay empleados ni régimen ni nada.

Le contesta el señor marqués de Figueroa, manifestando que se está estudiando el indulto, probándolo el hecho de que Nákens está cumpliendo la condena en la cárcel, en lugar de hallarse confinado en un presidio, como lo exige la pena impuesta.

En cuanto a lo de la cárcel de Barcelona, le contesta en análogo sentido que al señor de Buen en el Senado.

Rectifica el Sr. Soriano. Manifiesta que en el trayecto de Barcelona a Zaragoza fué detenido un individuo por sospechas de que fuese terrorista y conducido al gobierno civil de Zaragoza.

Por ello—dice—conveniría que el señor La Cierva dictase una real orden distinguiendo las señas de los que son sospechosos y de los que no lo son.

Rectificando si los sospechosos han de ser altos o bajos, con barba o sin ella, rubios o morenos, etc. (Risas.)

El Sr. Nongrés protesta de que estén detenidos cuatro o cinco meses en la cárcel de Barcelona varios individuos por el delito de blasfemia.

Denuncia que se halla desempeñando el cargo de juez municipal de Ateca un individuo que fué condenado.

D. Gabriel Maura se adhiere a las manifestaciones del orador, en cuanto al último extremo se refieren.

Rectifica el Sr. Nongrés, y dice que conviene que se aclare lo del desfalco en la Caja de depósitos y se precise la cantidad en que ha sido perjudicado el Estado.

El Sr. D'Angelo se ocupa también del desfalco de la Caja de Depósitos, y dice que se manifieste de qué medio pudo valerse el abogado Zavala para realizar el desfalco.

Añade que deben manifestarse las condiciones de seguridad que constituyen la garantía del público.

Se reanuda el debate sobre establecimiento de una estación biológica en Santander.

Defiende el proyecto el marqués de Villaviciosa, que frecuentemente promueve la hilaridad del auditorio.

Pide al Sr. Rodríguez Sampedro se le dote a dicha estación del material necesario.

Le contesta dicho señor ministro que en la actualidad es imposible arbitrar recursos para dicho fin, pero que en los próximos presupuestos se consignará la cantidad necesaria.

El Sr. Roselló hace análoga petición respecto de otra estación biológica en Canarias.

La Cámara pasa a reunirse en secciones a las 5'10 minutos.

Continúa la sesión.

Senado. Preside D. Marcelo de Azcárraga. Los Sres. Arias Miranda, Palomo y Loygorri, lamentan que no se encuentren en la Cámara determinados señores ministros para hacerles algunos ruegos.

Orden del día. Se reanuda el debate sobre represión del terrorismo.

BOMBAS PARA RIEGOS

A todas potencias y profundidades con máquinas de vapor a punto de funcionar

Vilanova Hermanos. Grao, Valencia

Propietarios y contratistas de obras

No comprar sin antes visitar esta casa y ver los WATER-CLOSETS completos a 40 pesetas. Cocinas económicas, con hornos y dos hornillos, a 32 PESETAS. Tuberías GRES esmaltadas, de 8 y 15 centímetros, para fregaderos y retretes, a 165 y 3'15 PESETAS POR METRO. Bañeras de hierro esmaltadas, las de 2'50 PESETAS a 1'50 PESETAS. Pararrayos completos, a 150 PESETAS.

JUAN F. GUEROLA

Almacenes y talleres: Calle de Cuenca.—Despacho: Peris y Valero, letra S, Valencia

Madrid 2, 18'15. Cotización. En el corro se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 83'60. Los francos a 15'00. Las obligaciones del Empréstito a 101'90. París a 95'00.

Enferro. Se ha verificado el entierro del diputado Sr. Pineyro.

A la conducción de los restos al cementerio han concurrido innumerables políticos del partido carlista, representación de las masas y significadas personalidades.

Los porteros del Senado han formado parte del cortejo llevando blandones.

El duque de Bivona. El señor duque de Bivona nos ha manifestado que a pesar de hallarse enfermo, en vista de las manifestaciones de Rull, que han puesto en entredicho su nombre, marchará mañana a Barcelona en el rápido por ver si llega a tiempo de declarar en el proceso.

Sobre el proceso Rull. Hemos interesado del Sr. Vallés y Ribot su opinión acerca del proceso terrorista.

Ante un grupo de periodistas ha contestado que ha seguido atentamente las declaraciones de los procesados, y tiene la impresión de que no revelan que los procesados hayan cometido hecho alguno concreto.

Sin embargo, opina que el Jurado, defendiendo su prestigio, debe condenar a los procesados para satisfacer a la opinión.

Entre el Jurado y Rull—ha dicho—opto por el Jurado.

Ha terminado diciendo que aun cuando Rull no sea el autor de los atentados, es tan criminal como ellos, porque comerciaba con la criminalidad de los autores y las lágrimas de las víctimas.

Resulta doble criminal—ha dicho terminando—que Pallás, Angiolillo y tantos otros anarquistas.

Desde Barcelona. Barcelona 2, 16'30. El proceso Rull. PRUEBA TESTIFICAL.

En la sesión de hoy ha empezado la prueba testifical.

El Sr. Ossorio. Ha comenzado por la declaración del gobernador civil Sr. Ossorio Gallardo, quien se ha explicado con gran claridad.

Ha relatado los hechos conocidos, sincondando a los policías Tresols y Memento, diciendo que obraron dignamente.

Ha apreciado las circunstancias en que se vio obligado a capturar a Rull, por más que deseaba detenerle en flagrante delito.

Después ha manifestado que consideró a Rull como sujeto de estudio, colocándole desde un principio en la mesa de disección.

Ha leído el Sr. Ossorio dos volantes de Memento demostrativos de que éste ejercía honradamente las funciones policíacas.

Ha defendido a la policía, diciendo que se ha portado muy bien, asumiendo el señor Ossorio la responsabilidad de su conducta.

Durante la declaración del Sr. Ossorio ha habido murmullos de aprobación por parte del público.

Tresols. Ha declarado después el inspector de policía Sr. Tresols, quien ha dicho que está convencido de que Rull es autor material de los atentados, añadiendo que detrás de Rull hay otras personas más importantes.

Ha manifestado que en vista de las dificultades que ofrece el oficio, desde mañana dejaba de pertenecer a la policía.

El Sr. Tresols ha aludido a la Memoria que entregó al juez instructor del proceso del terrorismo, Memoria escrita con los antecedentes que le habían facilitado confidentes cuyos nombres creía conveniente no revelar.

Ha explicado la intervención que en el asunto han tenido los exgobernadores de Barcelona señores duque de Bivona y Manzano y del actual Sr. Ossorio.

Ha manifestado que aunque se le ocultaba cuanto se hacía, estaba enterado de todo.

Ha acusado a Rull de calumniador extraordinario.

Pruebalo declarando que Rull había manifestado que quienes facilitaban medios para los atentados fueron el duque de Solferino y los marqueses de Mariana y Santa Ana, añadiendo que los señores Junoy y Lerroux trabajaban para la revolución social.

Durante la declaración de Tresols los procesados se reían.

Balazsch le interrumpió, y entonces Tresols le increpó, manifestándole que aunque hicieran cuanto quisieran, no le harían perder la serenidad.

Memento. El explicador de toros y policía Memento declara que ignora lo que sucedió durante la época que fueron gobernadores los señores duque de Bivona y Manzano.

Se refiere a la época del Sr. Ossorio y dice que el director de Las Noticias, le propuso a Rull como un valioso confidente, y lo aceptó como tal, poniéndole en relaciones con el gobernador.

A pesar de haberlo negado Rull, afirma el testigo que pidió 500 pesetas al Sr. Ossorio y que éste le entregó solamente 250.

Afirma que poco después explotó la bomba de la Boquería, y Rull señaló como autora del hecho a Pilar Requesens.

Creo imaginario el lampista que varias veces ha mencionado Rull.

Considera a la madre de Rull tan criminal como su hijo.

Añade que Rull es el autor de los atentados o conoce a los que lo son.

Opina que Rull es una obra en dos tomos, siendo el primero él y el segundo su hermano Hermenegildo.

Elogia la conducta del Gobernador.

A preguntas del abogado Sr. Trias, vuelve a afirmar que Rull es el autor o conoce a los autores de los atentados.

Añade el abogado Sr. Trias, dirigiéndose a Memento, que es una infamia acusar sin pruebas.

Contesta el aludido que carece de pruebas, pero que posee la convicción hasta la evidencia, de que los procesados son culpables.

El Sr. Trias pregunta a Memento si recibía dinero del Gobernador.

Memento, indignado, contesta con un no extintoreo.

El presidente le llama al orden.

Siguen interrogando las defensas y se suspende la sesión hasta mañana.

Las declaraciones de hoy han causado pésimo efecto contra los procesados en la opinión.

EXTRANJERO

De Melilla

Melilla 2.—En Cabo de Aguas se ha comenzado la construcción de barracones y se ha restablecido la comunicación con la Respinga.

Lo de Nassi

Roma 2.—El tribunal de casación ha desestimado el recurso interpuesto por Nassi.

Pidiendo trabajo

Nueva York.—En Filadelfia una manifestación de obreros recorrió las calles pidiendo trabajo.

Funcionario procesado

París 2.—Ha sido procesado un secretario de la administración de justicia, por dar cuenta de la prisión de Rochette antes de que ésta tuviese lugar.

Para el Cáucaso

Londres 2.—Comunican de Rusia que de Odesa y otros puntos han salido varios buques transportando cañones al Cáucaso.

Relacionado con este suceso han sido llamados a San Petersburgo los comandantes de Marina del Sur de Rusia.

Cotización oficial

DE VALENCIA

Madrid 2, 17'30.

4 por 100 interior fin mes. 83'45
4 por 100 interior. 83'57
Amortizable 5 por 100. 101'90
Banco de España. 459'00
Tabacaleras. 414'00
Cambios París. 15'00
Cambios Londres. 25'88

París 2.

4 por 100 exterior. 95'15
Azucareras, 105'50, 000'00, 43'50.
BELTRAN.

Barcelona 2, 15'49.

Interior 4 por 100. 83'52
Amortizable 5 por 100. 00'00
Nortes. 69'30
Alicantes. 92'45
Orenses. 27'75
Coloniales. 73'25
Exterior en París. 95'12
Nortes en París. 286'00
Alicantes en París. 383'00
Cambios París. 14'90
Cambios Londres. 00'00
(De El Crédit Lyonnais.)

Sección amena

Un reporter ha sido atropellado por un automóvil.

—¡Corriendo con él a la casa de Socorro! exclaman los que le prestan auxilio!
—¡No, al periódico primero, a dar la noticia!—contesta el herido.—¡Ante todo, el deber profesional!

Michigán defiende ante el Jurado a un asesino que ha cortado la cabeza a su víctima, y en un arranque oratorio exclama:
—¡No condenéis a muerte a mi defendido! ¡Basta con una cabeza sacrificada, señores jurados; basta con una!

—¿Qué tal sugeto es D. Mateo?
—El hombre mejor del mundo, incapaz de hacer daño a una mosca.
—¿Y en qué se ocupa?
—En coleccionar insectos.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En el Patriarca, a las nueve y cuarto...

Dr. D. Félix Tomás Vivó, preces, reserva y gozos. En la Compañía, San Martín, Santos Juanes...

Tribunales

Disparo y lesiones.—El tribunal de derecho de la sección primera ha entendi-

do en una causa seguida en el juzgado de Chelva contra Lorenzo Penáver, sobre disparo y lesiones. El hecho que originó este proceso es el siguiente: El procesado, que residía en la Aldea de Chopo...

al de San Miguel, salieron acompañados de la Guardia civil con destino a otro establecimiento penitenciario, y al llegar a la calle de Jativa, rompieron las esposas dándose a la fuga...

atentado y lesiones, cuyo procesado, José Gallardo y Vidal, ha sido defendido por don Agustín Me dina. Jurado de Sueca.—El tribunal popular se ha reunido en la sección segunda...

A los propietarios

Libritos de cien hojas de recibos salariales para el pago de alquileres...

Imp. de José Guis, Múrcia, 1 y 2.

BICARBONATO DE SOSA QUIMICAMENTE PURO en polvo y en pastillas comprimidas de Torres Muñoz, San Marcos, 11, Farmacia, Madrid...

VAPORES DIRECTOS A BARCELONA Salidas los domingos, días 11 y 18 en punto de mañana...

Subasta Procedente de las testamentarias de doña Dolores y doña Vicente Pelájer y Daza...

Señera Un huerto plantado de naranjos y otros árboles frutales, con casa, pozo y aljibe...

Oro y plata Se compran alhajas y otros objetos de oro y plata, usados, a precios ventajosos...

En Palborta Situada en el punto de mayor frescura y salud, se alquila una espaciosa plantación...

LA PAZ COMPRA VENTA MERCANTIL PLAZA PELLICEROS, 9 Esta casa efectuará la compra de todos los objetos vendidos...

BOMBA Se vende una, sistema «Peiffer», número 1, tubería de plomo, y demás accesorios para su instalación...

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth. Purgante Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico.

Emplastos Porosos de Allcock Remedio universal para dolores. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

La Moderna Carda, 1, y Botellas, 11. Liquida a mitad de su precio, todos los géneros sobrantes de la temporada de invierno...

DINERO Sin comisión a comerciantes, industriales y propietarios. Intereses desde el 5 por 100 anual...

Colocación La desea un joven del comercio, para escritorio, cobrador o trabajador general en algún viaje...

Directo para Vigo, Coruña, Avilés y Gijón. El Juan saldrá el 10 del actual, admitiendo carga y pasajeros...

COMPANIA VALENCIANA DE NAVEGACION SERVICIO REGULAR DE VAPORES Entre España, Francia e Italia.

COMPANIA SEVILLANA - Huelva - El Asnalfranco saldrá el 5 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeiras, Cádiz, Sevilla y Huelva...

COMPANIA MARITIMA COMERCIAL SOCIEDAD ANONIMA (Española) Servicio rápido al Norte de España.

VAPORES ASTURIANOS - Valenciano - El Carmen saldrá de este puerto el 3 de abril para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Algeiras, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes...

COMPANIA MARITIMA COMERCIAL SOCIEDAD ANONIMA (Española) Servicio rápido al Norte de España.

COMPANIA MARITIMA COMERCIAL SOCIEDAD ANONIMA (Española) Servicio rápido al Norte de España.

COMPANIA MARITIMA COMERCIAL SOCIEDAD ANONIMA (Española) Servicio rápido al Norte de España.

Servicio regular de vapores Para Llorna y Génova EL MAURITANIA EL HELVETIA

Servicio de vapores especialmente propios para el transporte de fruta y vino. Para Hamburgo El Cortés

Para Hamburgo y Amberes El Atlántico El Atlántico saldrá el martes 7 del actual.

Para Amberes El Atlántico El Atlántico saldrá el martes 7 del actual.

Compañía de vapores de Viñeiza de Sevilla El Atlántico El Atlántico saldrá de este puerto el 2 de abril, directo para Barcelona y Marsella...

Alquileres Se alquila espacio local, con cuadro y entresuelo, todo independiente, para depósito para cocheras...

Huéspedes En casa particular se ofrecen habitaciones, con baño, con calefacción, con luz eléctrica, con agua corriente...

Ventas Se venden procedentes de derridos, de clase de ventanillas, puertas y balcones. Razón: calle de Pelájer, 17, 2º.

Nodrizas Una de veinte años, casada, buena leche, en casa de la calle de Valencia, 15, 2º, de día de la tarde.

Abajo la usura! 50 mil duros tango para dar al alpor para cinco anual, sobre hipotecas o para comprar casas en Valencia.

NUTRITIVO-TORRENS

Encuéntrense en este preparado, convenientemente amalgamados, dosificados y concentrados al máximo, los principios necesarios para la nutrición. A poco de ingerido en el estómago el Nutritivo-Torrens, pasa rápidamente a formar parte de la sangre...

PARA LA VENTA, FARMACIA DEL DR. TORRENS 73, plaza del Mercado, 73, Valencia (junto a la Droguería de la Luna)